

## COMMUNIQUÉS DE PRESSE DE L'ADMINISTRATION // MEDIENMITTEILUNGEN DES BUNDES

### **Croissance démographique soutenue en Suisse en 2023** - OFS – 04.04.2024

En 2023, la population résidante permanente de la Suisse a augmenté pour atteindre un peu plus de 8 960 800 habitants au 31 décembre. Les immigrations évoluent fortement à la hausse, principalement du fait de la prise en compte des personnes en provenance d'Ukraine. Le recul de la fécondité observé en 2022 s'est confirmé en 2023 et le nombre de décès a diminué par rapport à 2022. Le nombre de mariages et de divorces sont également en baisse. Ce sont là quelques-uns des résultats annuels provisoires 2023 de la statistique de la population et des ménages et de celle du mouvement naturel de la population de l'Office fédéral de la statistique (OFS).

<https://www.admin.ch/gov/fr/accueil/documentation/communiques.msg-id-100595.html>

### **Die Bevölkerung der Schweiz ist 2023 stark gewachsen** – BFS – 04.04.2024

Neuchâtel, 04.04.2024 - 2023 hat die ständige Wohnbevölkerung der Schweiz gegenüber dem Vorjahr zugenommen. Am 31. Dezember umfasste sie etwas mehr als 8 960 800 Personen. Bei den Einwanderungen wurde gegenüber 2022 ein deutliches Plus verzeichnet, was hauptsächlich mit den Personen aus der Ukraine zusammenhängt. Der bereits 2022 beobachtete Geburtenrückgang hielt an, gleichzeitig verringerte sich die Anzahl Todesfälle gegenüber dem Vorjahr. Auch die Zahl der Eheschliessungen und der Scheidungen nahm ab. Dies sind einige provisorische Ergebnisse für das Jahr 2023 der Statistik der Bevölkerung und der Haushalte sowie der Statistik der natürlichen Bevölkerungsbewegung des Bundesamtes für Statistik (BFS).

<https://www.admin.ch/gov/de/start/dokumentation/medienmitteilungen.msg-id-100595.html>

## SCHWEIZ – MIGRATION // DEUTSCHSCHWEIZ

### **«Asylminister Beat Jans kündigt bloss an, was überfällig ist», sagt Migrationsexperte Thomas Kessler** – NZZ – 06.04.2024

Der frühere Spitzenbeamte beschäftigt sich seit vielen Jahren mit der Integration von Migranten. Er sagt, die Schweiz müsse ihre gesamte Asylpolitik neu aufstellen.

<https://www.nzz.ch/schweiz/thomas-kessler-zu-asyl-und-migration-ld.1825052>

### **Migration: Importiert die Schweiz Arbeitskräfte ohne die Menschen?** – Swissinfo.ch – 08.04.2024

So genannte zirkuläre Migrationsprogramme sind eine Möglichkeit, den Arbeitskräftemangel zu bekämpfen und die Kurzzeit-Zuwanderung zu fördern. Der Migrationsexperte Etienne Piguet über die Risiken, Herausforderungen und Chancen solcher Programme für die Schweiz.

<https://www.swissinfo.ch/ger/aussenpolitik/migration-importiert-die-schweiz-arbeitskr%c3%a4fte-ohne-die-menschen/74875146>

### **Beim FC Witikon läuft der Ball wieder rund – dank jungen Afghanen** – SRF – 03.04.2024

Beim FC Witikon spielen 20 Jugendliche aus Afghanistan mit. Die Integration brauchte Zeit.

<https://www.srf.ch/news/schweiz/minderjaehrige-asylsuchende-beim-fc-witikon-laeuft-der-ball-wieder-rund-dank-jungen-afghanen>

### **Regierungsrat Mustafa Atici – ein Signal an die Schweiz?** – Swissinfo.ch – 09.04.2024

40 Prozent der Schweizer Bevölkerung hat einen Migrationshintergrund. In der Politik ist dieser Teil deutlich weniger gut vertreten. Doch es gibt eine Entwicklung.

<https://www.swissinfo.ch/ger/demokratie/regierungsrat-mustafa-atici-ein-signal-an-die-schweiz/75301674>

### **Bundesrat will fünf Milliarden Franken für Ukraine-Aufbau einsetzen** – Der Bund – 10.04.2024

Die Schweiz möchte Solidarität mit der Ukraine zeigen. Der Bundesrat spricht deshalb bis 2036 Geld für den Wiederaufbau.

<https://www.derbund.ch/unterstuetzung-fuer-die-ukraine-bundesrat-will-fuenf-milliarden-franken-fuer-ukraine-aufbau-einsetzen-978590438548>

**Les villes veulent être entendues aux Nations unies** – Swissinfo.ch – 07.04.2024

À l'ONU, les villes ont moins de poids que les organisations non gouvernementales, alors qu'elles sont aux premières loges dans la gestion de crise. Aujourd'hui, les cités veulent s'impliquer davantage et être écoutées sur les sujets qui les concernent.

<https://www.swissinfo.ch/fre/geneve-internationale/les-villes-veulent-%C3%Aatre-entendues-aux-nations-unies/74408135>

**Un sommet pour la paix avec Joe Biden: la Suisse prise entre les exigences ukrainiennes et russes** – Le temps – 09.04.2024

La conférence internationale sur l'Ukraine en guerre devrait se tenir en Suisse centrale en juin. Berne bataille pour motiver les deux camps à trouver un compromis – ce qui devrait rester impossible cette fois-ci.

<https://www.letemps.ch/suisse/sommet-pour-la-paix-la-suisse-prise-entre-les-exigences-ukrainiennes-et-russes>

**La conférence en Suisse « sur la paix en Ukraine » aura lieu les 15 et 16 juin, annonce le gouvernement suisse** – RFI – 10.04.2024

« Les conditions pour que la conférence puisse impulser un processus de paix sont remplies dans une mesure suffisante. Dans un premier temps, il s'agira de développer une compréhension commune parmi les États participants concernant la voie à suivre en faveur d'une paix globale, juste et durable en Ukraine », affirme le gouvernement dans un communiqué.

<https://www.rfi.fr/fr/en-bref/20240410-la-conf%C3%A9rence-en-suisse-sur-la-paix-en-ukraine-aura-lieu-les-15-et-16-juin-annonce-le-gouvernement-suisse>

**Le partenariat migratoire Suisse-Tunisie est-il une réussite pour les deux pays?** – Swissinfo.ch – 11.04.2024

Cet accord signé en 2012 visait une maîtrise des arrivées clandestines en Suisse tout en proposant des échanges entre jeunes pour parfaire leurs connaissances. Ce pacte qui se voulait gagnant-gagnant a-t-il atteint ses objectifs et quels défis sont encore à relever ?

<https://www.swissinfo.ch/fre/affaires-etrangeres/le-partenariat-migratoire-suisse-tunisie-est-il-une-%C3%A9ussite-pour-les-deux-pays/75385836>

**Une pétition contre le foyer EVAM de migrants** – 24 Heures – 11.04.2024

Quelque 80 personnes migrantes pourraient être accueillies dans le village de la Côte. Une fronde citoyenne s'est constituée, peu après l'annonce de la nouvelle.

<https://www.24heures.ch/arzier-le-muids-vives-oppositions-au-projet-de-centre-evam-289332654096>

**« La Suisse à 10 millions, ça ne me fait pas peur »** – 24 Heures – 07.04.2024

À la tête du Département de justice et police, le socialiste bâlois est chargé de la migration. Il assume son europhilie et son discours sécuritaire.

<https://www.24heures.ch/beat-jans-la-suisse-a-10-millions-ca-ne-me-fait-pas-peur-742749800053>

**Wie ein Paar in Bern ausgebeutet wird** – Der Bund – 04.04.2024

Moderne Sklaverei gibt es auch in Bern – insbesondere in Nagelstudios. Erstmals erzählt ein vietnamesisches Paar, wie es jahrelang gelitten hat.

<https://www.derbund.ch/moderne-sklaverei-in-bern-224023999279>

**Über 800 kriminelle Banden in Europa – Schweiz keine Insel** – SRF – 05.04.2024

Drogenhandel, Cyberkriminalität, Menschenhandel, Schmuggel: Kriminelle Banden sind in Europa tätig – und auch in der Schweiz.

<https://www.srf.ch/news/schweiz/organisierte-kriminalitaet-ueber-800-kriminelle-banden-in-europa-schweiz-keine-insel>

**Le Parlement européen valide le pacte sur la migration et l'asile**– Le Monde – 10.04.2024

Après neuf ans de négociations, les eurodéputés ont adopté définitivement, mercredi, un ensemble de textes qui doivent harmoniser les procédures d'accueil des migrants.

<https://www.letemps.ch/monde/europe/l-europe-s-inspire-de-giorgia-meloni-pour-lutter-contre-l-immigration-africaine>

**UE, Les réformes du pacte sur la migration et l'asile exposeront à des atteintes aux droits humains**– Amnesty international – 04.04.2024

En prévision du vote final du Parlement européen sur le Pacte sur la migration et l'asile, qui doit se tenir le 10 avril, Amnesty International alerte sur le fait que ces réformes exposeront encore plus les personnes au risque de subir des atteintes aux droits humains.

<https://www.amnesty.be/infos/actualites/article/reformes-pacte-migration-asile-exposeront-atteintes-droits>

**Le Mexique rompt ses relations diplomatiques avec l'Équateur** – Le Temps – 06.04.2024

La police équatorienne a arrêté l'ancien vice-président Jorge Glas, visé par un mandat d'arrêt pour corruption présumée, qui était réfugié dans l'ambassade mexicaine à Quito depuis décembre. Vendredi, le Mexique avait annoncé lui accorder l'asile.

<https://www.letemps.ch/monde/ameriques/le-mexique-rompt-ses-relations-diplomatiques-avec-l-equateur>

**L'Irlande va reconnaître la Palestine**– Tribune de Genève– 10.04.2024

Dublin annonce un projet de reconnaissance d'un État palestinien dans les semaines à venir. Une déclaration faite, mardi, par Micheal Martin, ministre des Affaires étrangères.

<https://www.tdg.ch/guerre-a-gaza-l-irlande-va-reconnaitre-la-palestine-243787876234>

**Migrationskrise in Europa: mindestens acht Tote bei Schiffsunglück vor Lampedusa**– NZZ – 10.04.2024

Die griechischen Inseln, die Balkanroute, der Ärmelkanal: Neben den Fluchtbewegungen aus der Ukraine versuchen noch immer täglich Migranten, unter Lebensgefahr nach Europa zu gelangen.

<https://www.nzz.ch/international/migrationskrise-in-europa-die-wichtigsten-fakten-und-news-ld.1535949>

**Finnland will Pushbacks legalisieren: Wie weit darf ein Staat gehen, um sich gegen Migration zu wehren?**– NZZ – 11.04.2024

Über ein Gesetz, das Gesetze bricht – und Russland, das das westliche Rechtssystem skrupellos ausnutzt, indem es Migranten an die finnische Grenze schickt.

<https://www.nzz.ch/international/finnland-will-pushbacks-legalisieren-darf-es-das-ld.1825517>